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María Corbera es la referente 
en el Centro de Tecnificación         
La Piragüera, que este año 
crecerá con una remodelación  
de sus instalaciones

Aranjuez
es piragüismo

SE VENDE CONJUNTA E
INSEPARABLEMENTE CON EL DIARIO AS

París en         
el horizonte

 ■ La paratriatleta Mar-
ta Francés, tras una 
vida repleta de dificul-
tades, ya prepara los 
Juegos de París, una 
recompensa al trabajo 
que llega con posibilida-
des de medalla.

Cata hace    
las Américas

 ■ Cayetana Fernández, 
segunda en el ranking 
mundial amateur de golf, 
disfruta de sus primeros 
meses en Texas A&M, 
donde continúa con su 
progresión. Habla con 
AS sobre sus metas.
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ARANJUEZ COMO CENTRO NEURÁLGICO
El Tajo y Aranjuez son el cora-
zón del piragüismo en Madrid. 
Pero en la capital también 
es posible practicarlo. “En el 
Lago de la Casa de Campo 
hay otros dos clubes tradi-
cionales, el Alberche Kayak y 
el Madrileño Ciencias. En el 
Retiro, uno de los pioneros, 
el Vallehermoso Retiro. Y en 
el parque deportivo de Puerta 

de Hierro hay varios en la 
piscina, que trabajan sobre 
todo el kayak polo. Además, 
la Federación Madrileña está 
arrancando también con el 
eslalon”, detalla Rodríguez. 
En 2022-23, la Comunidad de 
Madrid destinó a la Madrileña 
429.763 euros y se concedie-
ron 36 becas (19 masculinas 
y 17 femeninas).

DM2
Polideportivo  Madrid

Más de 400 eventos 
deportivos en la CAM en 2023

 ■ La Comunidad de Madrid 
celebró en 2023 más de 400 
eventos deportivos en 70 mu-
nicipios, convirtiéndose un año 
más en punto de referencia na-
cional e internacional. Así lo 
destacó la presidenta del Eje-
cutivo autonómico, Isabel Díaz 
Ayuso, en rueda de prensa pos-
terior al Consejo de Gobierno, 
el último de 2023, donde hizo 

balance de toda la actividad 
del ejercicio. Entre las compe-
ticiones más destacadas de 
2023 están la Maratón de Ma-
drid, el Open Internacional de 
Tenis, el Meeting Internacio-
nal de Atletismo, las pruebas 
del Circuito mundial de Vóley 
Playa y masculino, el Campeo-
nato de saltos de Obstáculos 
de Hípica, el Campeonato de 

Europa de Marcha, el del Mun-
do de Motocross o el Mundial 
de Baloncesto sub-19 femeni-
no. A lo largo de la temporada 
2022/23, el Ejecutivo autonó-
mico destinó más de 7,3 mi-
llones de euros en ayudas a 
federaciones, asociaciones y 
clubes, e invirtió más de 1,3 
millones en becas para atletas 
que destacan. Corredores de la última Maratón de Madrid, en la Puerta de Alcalá.

piragüismo
UNA MINA DE ORO

JESÚS MÍNGUEZ
ARANJUEZ

En los años setenta del 
siglo pasado, el madrile-

ño Pachi Perurena, quien fuese 
hasta hace poco presidente de 
la Federación Internacional de 
Piragüismo y que por entonces 
presidía la Federación Centro, 
regaló a un grupo de intrépidos 
una primera piragua de plásti-
co verde que guardaron en una 
granja “de gorrinos y gallinas”, 
entre el molino y la gasolinera 
de Atienza de Aranjuez. La afi-
ción de unos cuantos locos fue 
el germen del CEPA, el Club Es-
cuela Piragüismo Aranjuez, que 
en 2025 celebrará su cincuen-
ta aniversario. La Piragüera, 
el Centro de Tecnificación de 
Piragüismo de Aranjuez crea-
do en 2015 que comparte ins-
talaciones con el CEPA, toma 
su nombre de un rudimentario 
cobertizo de chapa donde se 
guardaban las embarcaciones. 
Un gesto de respeto hacia los 
pioneros.

En las aguas verdes del 
Tajo, junto a Puente de Barcas, 
un martes por la mañana, las 
paladas en el agua de la madri-
leña María Corbera y la galle-
ga Antía Jácome, las canoístas 
que aspirarán a tres medallas 
este verano en los Juegos de 
París 2024, se confunden con 
los gritos de la chiquillería del 
colegio cercano que aprove-
cha las pistas de la instalación 
para las clases de Educación 
Física... es el día a día de una 
instalación que forma parte del 
ADN deportivo del Real Sitio.

“En Madrid hay cantera. El 
Club Piragüismo Aranjuez es 
el actual campeón de España 
y en el pueblo en casi todas 
las familias hay o ha habido un 
piragüista”, explica Javier Ro-
dríguez, director técnico de la 
Federación Madrileña. Desde 
2015, los deportistas que co-
menzaron siendo cadetes ya 
están en las selecciones nacio-
nales Sub-23 y sénior. “María 
Corbera es la referencia: sub-
campeona del mundo en C1 y 

La Piragüera, escuela  
El Centro de 

Tecnificación del que han 
salido María Corbera, 

Alberto Pedrero o Adrián 
del Río será remodelado

María Corbera, en el embarcadero del Club Escuela Piragüismo Aranjuez antes de salir al agua. 
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Proyecto en marcha. En los montajes, el aspecto 
que tendrá La Piragüera después de una remodelación 
que le convertirá en uno de los centros punteros. 

DM3
Atletismo  Madrid

La Carrera de los Reyes 
Magos se estrena a lo grande

 ■ La Comunidad de Madrid ce-
lebró el pasado 7 de enero la 
llegada de sus Majestades de 
Oriente con la primera edición 
de la Carrera Popular de obs-
táculos de los Reyes Magos, 
con 1.000 inscritos en el Par-
que Deportivo Puerta de Hie-
rro de la capital. A lo largo de 
tres kilómetros, tanto niños, a 
partir de 5 años, como adultos 

demostraron su destreza a la 
hora de sortear diversos obs-
táculos y retos llenos de sor-
presas. El consejero de Cul-
tura, Turismo y Deporte de la 
Comunidad de Madrid, Maria-
no de Paco Serrano, destacó 
que esta primera edición de la 
carrera “es una ocasión estu-
penda para pasar una diverti-
da jornada en familia mientras 

se ponen a prueba diversas ca-
pacidades”. Camino del Por-
tal de Belén, la gran nevada, la 
montaña de regalos, Papá Noel 
contraataca... fueron algunas 
de las diversas pruebas a las 
que se tuvieron que enfrentar 
los participantes de la carre-
ra. Dado el carácter lúdico, no 
existió cronometraje ni palma-
rés de ganadores.Mariano de Paco y Alberto Tomé, en la Carrera de los Reyes Magos.

piragüismo
CENTRO DEL MÁS ALTO NIVEL

de campeones

C2, con muchas opciones de 
medallas en los Juegos de Pa-
rís. Sus éxitos nos han situa-
do como un centro de referen-
cia a nivel nacional, junto con 
Galicia y Sevilla. Y aquí tene-
mos también ya deportistas de 
otras regiones, como la gallega 
Claudia Couto, campeona del 
mundo y campeona de Euro-
pa Sub-23, la asturiana Miriam 
Vega o Antía Jácome que com-
parte el C2 con Corbera y hace 
concentraciones periódicas...”, 
relata Rodríguez.

De La Piragüera salió tam-
bién hacia Trasona (Asturias) 
Adrián del Río, subcampeón 
mundial en K2 500 con Rodri-
go Germade este verano. O Al-
berto Pedrero, campeón del 
mundo y de Europa en C2 200. 
Y seguirán saliendo. Con me-
jores instalaciones y más me-
dios por una inyección de 2,5 
millones de euros. La Comu-
nidad de Madrid, que aporta-
rá el 40% de la inversión, mo-
dernizará el recinto gracias a 
los Fondos NextGenerationUE 
europeos que llegarán a tra-
vés del Consejo Superior de 
Deportes.

Un nuevo edificio acogerá 
la sala de musculación y ves-
tuarios, museo de trofeos, au-
las, taller de piragüas, oficinas, 
alimentación fotovoltaica, re-
sidencia, enfermería... La Pi-
ragüera se modernizará con-
servando su esencia con unas 
obras que está previsto arran-
quen en el segundo trimestre 
de 2024, según previsiones 
de la Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte, para estar 

terminadas antes de que aca-
be 2025.

El éxito de La Piragüera y 
del CEPA se apoya en la mez-
cla de élite y base. “Siempre 
que puedo, echo una mano. 
Me sale solo. Sobre todo en 
verano, cuando ves a infinidad 
de niños. Que gracias a lo que 
aporto y a mis medallas esto 
pueda crecer, me hace feliz, 
porque llevo desde los 12 años 
en el club”, se alegra Corbera, 
la gran estrella actual.

“María, antes de poder con-
tar con recursos del Team Es-
paña (el programa del CSD que 
ha aportado financiación adicio-
nal a los deportistas con opcio-
nes en París 2024), estuvo de 
entrenadora del grupo de ca-
noas y seguramente será su fu-
turo, porque tiene muy buenas 
dotes y es licenciada en Educa-
ción Física. Que una campeo-
na del mundo de clases es un 
aliciente para los chavales. In-
tentamos que la élite transmi-
ta sus conocimientos”, cuenta 
Javier Rodríguez.

El director técnico de la 
Madrileña mira, además, ha-
cia adelante echando la vista 
atrás. Al proyecto para cons-
truir un canal de piragüismo y 
remo en Aranjuez que figura-
ba en la candidatura olímpi-
ca de Madrid para 2012. “Es 
algo incipiente, pero estamos 
buscando ubicación para una 
pista de aguas tranquilas y he-
mos hecho avances en una 
gravera cercana”, avanza. Pero 
eso será más adelante. Un fu-
turo anclado al origen, a La 
Piragüera.
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Olga Carmona e Isabel Díaz Ayuso posan con la Copa del Mundo.

Olga Carmona: 
“Este deporte no 
parará de crecer”
Exhibición de trofeos en Madrid
MARTA GRIÑÁN / MADRID

Somos el presente y el 
futuro de un deporte 

que creo que no va a parar de 
crecer”. Palabra de Olga Car-
mona. La lateral de la Selec-
ción española y capitana del 
Real Madrid fue la encargada 
de inaugurar la exhibición de 
la Copa del Mundo femenina 
y Nations League masculina 
en la Real Casa 
de Correos de 
Madrid, por prime-
ra vez expuestos 
públicamente de 
manera conjun-
ta. La presidenta 
de la Comunidad 
Isabel Díaz Ayu-
so y el presidente 
de la Federación 
de Fútbol de Ma-
drid, Paco Díez, 
también acudie-
ron al acto. “Invi-
tamos a todos los madrileños 
a que sigan creyendo en no-
sotras como hasta ahora. Sin 
su aliento no sería posible”, 
afirmó en su discurso la late-
ral sevillana.

Por su parte, Isabel Díaz 
Ayuso repasó las trayectorias 
de las Selecciones absolutas 

masculina y femenina en su 
conquista de los títulos ex-
puestos estos pasados días, 
destacando sobre todo la se-
gunda: “Fue un orgullo para 
las mujeres, mujeres que ne-
cesitan ejemplos para seguir 
en ámbitos en los que no han 
estado siempre. La estre-
lla conseguida con el gol de 
Olga Carmona brillará siem-
pre. También vimos a Jenni 

Hermoso posar 
con la Copa del 
Mundo y la ban-
dera madrileña, lo 
que me pone los 
pelos de punta. 
Un orgullo para 
todos”.

El acto, en el 
que estuvieron 
también como re-
presentantes de 
las secciones fe-
meninas de Real 
Madrid y Atlético 

Ana Rossell y Lola Romero, 
contó con la presencia de ju-
gadoras de categorías infe-
riores del Madrid CFF, que tie-
ne la cantera más grande, y 
la de campeonas mundiales 
sub-17 en India 2022 como 
Carla Camacho, Cristina Li-
brán o Sandra Villafañe.

Presidenta 
“La estrella 

de la 
Selección 
de fútbol  

brillará para 
siempre”
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DM4
Ciclismo  Madrid

La Madrid 7 Picos presenta 
novedades en su 3ª edición

 ■ Después de dos exitosas 
ediciones, la Madrid 7 Picos 
va a por más. Para la tercera, 
la prueba cicloturista estrella 
de la Comunidad de Madrid 
presenta algunos cambios. 
El más significativo, la fecha: 
pasa de septiembre a mayo 
(día 11). Tras cambiar su 
formato en 2023, el evento 
repetirá fórmula este año, 

con dos recorridos diferentes 
que se adaptan a los distin-
tos perfiles de los participan-
tes. Los 4 Picos constarán 
de 73 km y 1.500 metros de 
desnivel acumulado, mientras 
que la 7 Picos ofrecerá un 
menú de 145 km y 2.900 m 
de desnivel. Un reto mayúscu-
lo, aunque algo más llevadero 
que en la última edición (191 

km y 3.400 metros de ascen-
so). El plazo de inscripción 
está ya abierto (https://ma-
drid7picos.com/inscripcion/) 
con una promoción para los 
500 primeros inscritos, que 
en caso de que así lo deseen 
se aseguran dorsal para par-
ticipar en la Quebrantahuesos 
sin necesidad de pasar por el 
sorteo previo. El pelotón de la pasada edición de la Madrid 7 Picos.

paratriatlón
LA SUPERACIÓN DE MARTA FRANCÉS

ALBERT SANCHO
EL REPORTAJE

Creo que en París me pa-
sará como cuando en 

una película alguien se va a 
morir, veré toda mi vida en un 
flash”, dice Marta Francés, que 
ya tiene asegurada su presen-
cia en los Juegos Paralímpicos. 
A los 16 años, le diagnostica-
ron un tumor en el cerebelo y 
le operaron dos veces para ex-
tirparlo. Tras ello, sólo podía 
mover la boca y los ojos. Su 
recuperación, en palabras de 
su neurocirujano, fue “un mi-
lagro”. Antes, Marta, del BCN-
MAD Triatlón, club ubicado en 
Coslada, sufrió acoso escolar. 
Después, estudió INEF pasan-

do las mismas 
pruebas físi-
cas que el res-
to, “porque no 
me valoraron 
correctamente 
para darme la 
discapacidad”, 
y, en tercero de 
carrera, fue víc-
tima de violen-
cia machista. 
Ahora, es tri-
ple medallista 
europea y mun-

dial de paratriatlón. Y su pelícu-
la, que titularía “Yo sí puedo”, 
llega a su clímax.

“Sólo el hecho de ir es la 
recompensa a tantos años de 
trabajo y, sobre todo, a tantí-
simos obstáculos superados. 
Estamos soñando con una po-
sibilidad de medalla, que eso 
ya sería... no sabría explicarlo”, 
expresa en conversación con 
AS. Francés, de apellido pre-
monitorio, certificó matemáti-
camente su presencia en París 
2024 en octubre, cuando ganó 
la Copa del Mundo (en catego-
ría PTS4) de Alhandra (Portu-
gal). Todo cobró sentido. “Al fi-
nal, lo que he vivido también 

Milagro en París
Marta Francés prepara los Juegos tras superar muchos obstáculos

me ha traído hasta aquí”, re-
flexiona optimista. Todos sus 
pensamientos ya están en los 
Juegos. “Lo gordo llegará en 
marzo. En agosto, me iré con 
mi entrenador, Pablo Lucero, 
de concentración para asilar-
me del mundo y el 1 de sep-
tiembre, el día D, daré todo lo 
que haya dentro”, desgrana. Y 
lo que hay dentro es mucho.

A los 13 años, apareció el 
bullying. “Me pegaban, me in-
sultaban, me aislaban... de 
todo”, recuerda con entereza. 
En bachillerato, le detectaron 
el cáncer, origen de la hemipa-
resia lateral (falta de control 
muscular) que sufre en el lado 
izquierdo. Tras sus dos opera-
ciones, no podía realizar movi-
miento alguno. 
A los dos me-
ses, sin embar-
go, consiguió 
caminar; a los 
seis, se puso 
a trotar. El mi-
lagro. “Yo soy 
muy creyente 
y me agarro a 
eso, pero los 
médicos, que 
hablan de cien-
cia, me lo dije-
ron así”, ase-
gura. Con toda esa mochila, y 
pese a probar inicialmente en 
Biotecnología, Francés inició 
los estudios de INEF, el grado 
en el que se propulsó hacia el 
presente y, al mismo tiempo, 
vivió la época más dura de su 
compleja vida. “En tercero, su-
frí un episodio de violencia ma-
chista que me hizo caer en una 
depresión”, afirma con fuerza, 
lo que transmite a lo largo de 
toda la conversación. “En mi 
vida, no hay ningún año en el 
que haya estado tranquila. En 
el mundo del deporte alucinan 
con que siga, porque no tengo 
apoyos”, desgarra. De milagro 
en milagro hasta París.

Cáncer    
“El médico 
no había 
visto una 

recuperación 
como la 

mía”

Espinas 
“En mi vida 

no hay 
ningún año 
en el que 

haya estado 
tranquila”

Marta Francés, durante el test 
para los Juegos de París 2024.
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DM5
Hípica  Madrid

Madrid Horse Week, mejor 
evento deportivo en 2023

 ■ Ifema Madrid Horse Week, 
el mayor evento hípico que se 
organiza en España, fue elegi-
do como mejor evento de 2023 
por la Asociación de la Pren-
sa Deportiva de Madrid, que 
hará entrega del galardón a 
sus promotores en la VIII Gala 
Anual de la APDM el lunes 29 
de enero en El Beatriz Madrid 
Auditorio. Considerada como 

la competición más importante 
del mundo en su ámbito, el cre-
cimiento que ha experimentado 
en sus once años de existencia 
ha sido exponencial. En la últi-
ma edición, con 40.000 metros 
cuadrados destinados al mun-
do ecuestre y una inversión de 
7 millones de euros, congregó 
a 300 caballos y a los mejores 
jinetes y amazonas del ranking 

mundial. Todos ellos compi-
tieron por los 550.000 euros 
destinados a premios y registró 
45.000 visitantes. Con un im-
pacto positivo también para la 
capital de España a nivel turís-
tico y económico, Ifema Madrid 
Horse Week se ha consolidado 
como uno de los eventos más 
importantes del calendario de-
portivo y social de la ciudad. El alemán Alexander Rath, en el pasado Madrid Horse Week.

El Navalcarnero 
sueña con una 
‘Supersorpresa’
El Burela parte como favorito

Martín-Portugués y el 
oro “más importante”
Es la primera española en ganar un Grand Prix

M. GONZÁLEZ / MADRID

Todo dispuesto para vi-
vir un gran fin de se-

mana en el Palacio San 
Miguel de Torremolinos (Má-
laga), sede de la Supercopa 
de España femenina de fút-
bol sala. El 3 y 4 de febrero, 
cuatro de los mejores equi-
pos nacionales lucharán por 
el primer título en juego de 
2024, una batalla en la que 
habrá representación madri-
leña en la figura del Atlético 
Navalcarnero.

El equipo del sur de la Co-
munidad, vigente subcam-
peón de Liga, se enfrentará 
en semifinales al líder de la 
misma y gran favorito, un Pes-
cados Rubén Burela que ha 
conquistado las últimas cua-
tro ediciones. “Hay que jugar 
contra todos y esperamos po-
der ganar esta vez”, comentó 
Irene Córdoba, jugadora inter-
nacional por España que mi-
lita en las filas del Navalcar-
nero y que ejerció de mano 
inocente en el sorteo de se-
mifinales. José Manuel Igea, 
presidente del conjunto ma-
drileño, se mostró ilusionado: 

“Cualquier rival iba a ser muy 
difícil y el Burela lo es. Ire-
mos con toda la ilusión”. El 
otro duelo de semifinales lo 
protagonizan el STV Roldán, 
subcampeón de Copa de la 
Reina, y el Poio Pescamar, 
que sacó billete a la compe-
tición en la liga regular. Am-
bos conjuntos se encuentran 
fuera de los cuatro primeros 
puestos en Liga (8º el Rol-
dán, 9º el Poio), pero a parti-
do único todo es posible.

Se espera un gran ambien-
te en el Palacio San Miguel 
con la asistencia en las gra-
das de 1.500 espectadores 
y, además, todos los partidos 
podrán seguirse en directo a 
a través de Teledeporte. La fi-
nal será el día 4 a las 21:00 
horas. Que ruede el balón.

A. SANCHO / EL REPORTAJE

Lucía Mar tín-Por tugués 
(Villanueva de la Cañada, 

33 años) responde tan cansa-
da como feliz. Se le notan am-
bas cosas en la cara. “Me due-
le todo el cuerpo, no te voy a 
engañar”, dice a AS con una 
sonrisa. Afortunadamente, la 
sablista, dos días después de 
colgarse el oro en el Grand Prix 
de Túnez, el pasado domingo, 
tiene día libre. Se lo agradece 
a su entrenador, José Luis Ál-
varez (Madrid, 54 años), al que 
define como “un mago”. “Es-
tos últimos meses, hemos for-
talecido todavía más nuestra 
relación para intentar cumplir 
los objetivos y ganar todo lo 
que nos quede en este depor-
te. Casi todo el éxito le perte-
nece”, le dedica a su técnico, 
olímpico en Barcelona 92.

De la mano, en Túnez, de-
rribaron una barrera histórica. 
Lucía, tras superar a la turca 
Nisnau Erbil en la final, se con-
virtió en la primera mujer es-
pañola en colgarse un oro en 

el circuito Grand Prix. En la es-
grima nacional, sólo lo había 
logrado Jaime Martí, en 2010. 
Es su quinta medalla interna-
cional. “La más importante”, 
no duda en asegurar la madri-
leña. Tres de las anteriores, to-
das en Copa del Mundo, fueron 
en 2022. La últi-
ma, una plata, tam-
bién fue en Túnez, 
hace justamen-
te un año. En me-
dio, meses en los 
que se ha sentido 
“un poco extraña”. 
“Llevo tiempo ha-
ciendo mucho tra-
bajo psicológico. Ni 
somos tan buenos 
cuando ganamos, 
ni tan malos cuan-
do perdemos. Eso 
creo que te da el balance para 
volver a estar ahí”, reflexiona. 

Y ahora, con el oro, Mar-
tín-Portugués está en posicio-
nes de plaza olímpica indivi-
dual. Es decir, si hoy cerrara el 
ranking (lo hace el 1 de abril), 
la sablista estaría en París 

2024. La clasificación, sin em-
bargo, es una carrera de fondo. 
Y más allá de las matemáticas, 
Lucía se queda con el mensa-
je. “Con esta medalla, nues-
tros rivales directos pueden ver 
más fuertes”, desarrolla pen-
sando en la clasificación por 

equipos, el objetivo 
desde el principio.

 En este mo-
mento, el sable fe-
menino está fuera, 
pero con posibilida-
des de plaza. “En 
las tres pruebas 
que quedan, no 
necesitamos nada 
que no hayamos 
conseguido antes”, 
ilusiona la madrile-
ña, que ratifica un 
sentimiento gene-

ralizado en muchos procesos 
clasificatorios. “¿Es más difí-
cil sacar billete que lograr una 
medalla?” Asiente. “Si está 
en París, ¿se puede soñar?”. 
Asiente de nuevo. Los rugidos, 
habituales en sus celebracio-
nes, se los guarda. Representantes de los cuatro equipos de la Supercopa de España.

Lucía Martín-Portugués grita y celebra su victoria en el Grand Prix de Túnez este mismo mes.

Entrenador 
“Casi todo 

el éxito 
pertenece 
a José Luis 

Álvarez,      
el mago”

esgrima
MEDALLA PARA SOÑAR

Semifinales - Sábado 3 de febrero

18:30

21:00

STV Roldán

Poio Pescamar

Pescados R. Burela

At. Navalcarnero

Supercopa de España

FINAL
Domingo 4
21:00

Todos los partidos en
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Golf  Madrid

Madrid, a la cabeza en 
los federados españoles

 ■ Madrid concentró en 2023 
el 31% del total de licencias 
federativas de golf en España, 
concretamente 92.693 federa-
dos de los 298.959 del conjun-
to de España, según los datos 
del recuento oficial realizado 
con fecha de 31 de diciembre 
del que informó la Real Federa-
ción Española de Golf (RFEG). 
El golf español concluyó el año 

2023 con 298.959 federados, 
297.378 de ellos amateurs y 
1.581 profesionales. Esta cifra 
supone un incremento absolu-
to de 5.399 licencias durante 
el pasado ejercicio, que en tér-
minos porcentuales es un 1,8% 
más que en 2022. En términos 
absolutos, Madrid, con 92.693 
federados, concentra el 31% del 
total de licencias, seguida de 

Andalucía (50.830, 17%) y Ca-
taluña (29.232, 9,8%). Comu-
nidad Valenciana (21.456), País 
Vasco (18.127), Castilla y León 
(14.375) y Galicia (11.259) son 
las otras regiones que superan 
la barrera de los 10.000 federa-
dos. Ambos registros, el absolu-
to y el porcentual, consolidan el 
crecimiento experimentado en 
los cinco últimos años. Salida de Jon Rahm en el pasado Acciona Open de España de golf.

golf
EL SUEÑO AMERICANO DE CATA

Cayetana Fernández posa 
durante la entrevista con AS 
en la Gala de la RFEG.

Cayetana Fernández

“Puedo ser 
número uno”

JAIME DÁVILA
MADRID

E I pasado mes de agosto, 
Cayetana Fernández Gar-

cía-Poggio (Madrid, 18 años) 
cambió por completo su vida. 
Dejó su hogar para cruzar el 
charco e instalarse en la Uni-
versidad de Texas A&M, donde 
ahora coincide con su herma-
na Blanca. Allí, en Estados Uni-
dos, ‘Cata’ continúa creciendo 
y consolidándose como una, 
si no la que más, de las mayo-
res promesas del golf español. 
Segunda en el ranking mundial 
amateur, sueña con ser la pri-
mera española de la historia 
en liderar la clasificación, y 
cada vez ve más cerca el con-
vertirse en profesional. Sobre 
todo ello habla con AS.

—¿Qué tal le va por EE UU?
—Muy bien. Al principio fue un 
poco más duro, pero ahora es-
toy supercontenta. La adapta-
ción ha sido un poco difícil. Al 
principio me sentía un poco, 
no sola porque estaba con mi 
hermana, pero era distinto. No 
tenía a mis amigas, tampoco a 

mi entrenador, se me complicó 
un poco y no estaba tan con-
tenta. Pero luego vine a Espa-
ña antes del Mundial (fue se-
gunda), vi que todo era igual y 
agradecí lo que tenía ahí.
—¿Qué diferencias ha encon-
trado al competir allí?
—Yo creo que hay más compe-
titividad que en España. Hay 
muchas niñas muy buenas. Por 
un golpe bajas mucho o subes 
muchas posiciones en los tor-
neos. E igual también hay un 
poco más de presión por parte 
del equipo y la gente.

—¿En qué nota que ha crecido 
tras su llegada?
—Yo creo que como perso-
na. Aprender a vivir sola, a te-
ner que llevar tu propia cuenta 
de banco, pagar tú las cosas, 
comprar, hacerte la comida... 
Yo creo que lo que más lo he 
notado es en tomar tus propias 
decisiones. En Madrid tenía al-
guna duda y le preguntaba a mi 
madre. Allí tienes que tomar tú 
las decisiones en tu día a día, y 
eso me ayuda a madurar. 
—¿Cómo de cerca ve el ser 
primera del ranking amateur?

—Es mi mayor objetivo de 
2024, ponerme la número uno 
del mundo. Y creo que lo pue-
do conseguir, estoy con mu-
chas ganas de empezar la tem-
porada que viene y a ver, ojalá 
venga ese número uno. 
—¿Qué más objetivos tiene?
—Me ilusiona mucho ganar los 
Nationals con mi equipo. Tam-
bién Augusta, a ver si lo hago 
mejor que el año pasado (fue 
cuarta), que es complicado, 
pero me encantaría poder ga-
narlo. Y hacer entre top-10 y 
top-20 en todos los torneos.

—Ahora que está allí, ¿se ve a 
la altura o incluso por encima 
de sus rivales?
—Por encima no sé, pero sí 
que estoy segura de que a la 
altura estoy, y solamente ten-
go que demostrar lo que valgo. 
Ser consciente de que llevo ju-
gando así desde que era muy 
pequeña. Entonces sólo tengo 
que demostrarlo cuando salgo 
al campo y estar relajada.
—¿Qué idea de futuro tiene?
—Estoy haciendo comunica-
ción con un minor en sports 
management, aunque no sé 
si me cambiaré. Primero quie-
ro acabar los estudios y luego 
hacerme profesional dentro de 
cuatro años, pero nunca sabes 
la que puede pasar. Eso es lo 
que mis padres me han involu-
crado. Ahora mismo me veo un 
poco joven para pasarme a pro-
fesional, quiero ganar más ex-
periencia y disfrutar de la eta-
pa amateur, que es muy bonita.
—¿Con qué sueña?
—Con ganar el Evian, uno de 
los grandes, porque jugué de 
pequeña ese torneo y es un 
campo que me encanta. Me 
gustaría verme ganando ahí.

Adaptación 
“Al principio 
fue un poco 
duro, pero 

ahora estoy 
contenta   
en EE UU”

Metas 
“Sueño con 

ganar el 
Evian, es en 
un campo 
que me 

encanta”
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Cinco ediciones de Game Jam 
se reúnen en una exposición

 ■ La CAM reúne en una expo-
sición los videojuegos presenta-
dos durante las cinco ediciones 
de la Game Jam Madrid Crea 
(encuentro de creadores) y que 
tienen a la región como escena-
rio. La exhibición comenzó ayer 
en la sede de la Consejería de 
Cultura, Turismo y Deporte, y 
se podrá visitar gratuitamente 
hasta este sábado. El consejero 

del Ejecutivo autonómico, Ma-
riano de Paco Serrano, partici-
pó en la jornada inaugural de 
esta iniciativa que se realiza en 
colaboración con la Asociación 
Española de Empresas Produc-
toras y Desarrolladoras de Vi-
deojuegos y Software de Entre-
tenimiento -DEV- para potenciar 
el desarrollo de proyectos origi-
nales. “Con la organización de 

este tipo de encuentros, el Go-
bierno regional afianza su apo-
yo al sector, un ámbito en el que 
Madrid es pionero y líder a ni-
vel nacional al concentrar cerca 
de un 28% de la facturación y 
el 26% del empleo”. “Hace ya 
más de tres años que el Ejecu-
tivo madrileño lanzó la línea de 
ayudas con un importe anual de 
250.000 euros”, añadió.Participantes de una edición de Game Jam Madrid Crea.

El sueño de Pérez 
Lobo se desvanece 
para la Madrileña
Ernesto retira su candidatura

La Hexagon Cup 
echa a andar en Colón
Del 31 de enero al 4 de febrero, en el Madrid Arena

E. OJEDA / MADRID

Ernesto Pérez Lobo (53 
años, Madrid) es una le-

yenda en el judo por su meda-
lla de plata en los Juegos de 
Atlanta. Tras trabajar en Orien-
te Medio y Estados Unidos re-
gresó a España dispuesto a 
poner en práctica “las nuevas 
ideas” que ha ido absorbien-
do en sus experiencias “para 
que este deporte recupere un 
relieve mediático que parece 
totalmente perdido”. Su inten-
ción era “entrar en la Federa-
ción Madrileña, modernizar 
una organización totalmente 
inmovilista y clientelar”, pero 
ya avisa “que se han pasado 
todos los plazos para compe-
tir por la presidencia”.

Como deportista admite 
“que te presentes y pierdas; 
pero no es de recibo presen-
tarse para que te roben. Y 
como todo está perfilado para 
que salga adelante el candi-
dato familiar del clan que do-
mina el judo, pues se deja y 
ya está”. Pero Ernesto no se 
conforma “porque en el judo 
madrileño se conocen todos”, 

y sabe quién es quién con 
datos: “Primero se decide la 
composición de la Junta Elec-
toral, con un presidente que 
deja la secretaría general y 
que luego ocupará su hija; al 
día siguiente el censo electo-
ral, y sin reglamentos, ni pla-
zos, ni firma de alguien res-
ponsable y sin que aparezca 
visado por la CAM. Todas las 
normas se hacen en una ne-
bulosa que asusta”

“Estaba ilusionado, pero 
es imposible. Tienes que pre-
sentar una lista de 40 per-
sonas para confeccionar la 
asamblea, entre representan-
tes de clubes, deportistas y 
jueces. Pues bien, a unos no 
les incluyen porque dicen que 
no han hecho suficientes ac-
tividades y a otros sí, que se 
sabe que son alumnos en cla-
ses de mantenimiento y no 
competidores”, argumenta un 
tanto frustrado por ver que el 
deporte en el que él compitió 
en tres Juegos Olímpicos “se 
va rezagando respecto a todos 
los deportes de combate pese 
a las muchas actividades que 
se realizan”.

ENRIQUE OJEDA / MADRID

Madr id s iempre ha 
sido la capital del pá-

del mundial, y aunque para 
2024, con la retirada del cir-
cuito World Padel y con Premier 
Padel relegándola a un torneo 
menos, un P-1, parecía que iba 
a perder relevancia internacio-
nal, en la capital se anuncian 
tres torneos con las primeras 
figuras y en tres épocas del 
año: la Hexagon Cup, el P-1 de 
Premier, y el Master Final de Ul-
timate Padel, el nuevo circuito 
para Europa que está a punto 
de confirmar las fechas.

La Hexagon Cup comienza 
ya, y se jugará del 31 de ene-
ro al 4 de febrero en el Madrid 
Arena, una sede que permite a 
los organizadores levantar una 
pista central y dos más ale-
dañas para esta competición 
profesional por equipos mix-
tos, con una dotación en pre-
mios de un millón de euros y 
con seis franquicias diferentes: 
Hexagon Cup, Academia Rafa 
Nadal, Team Bella Puerto Rico, 

el Eleven estadounidense de 
Eva Longoria, el RL9 del futbo-
lista azulgrana Robert Lewan-
dowski y el equipo británico de 
Andy Murray.

“Es una idea diferente de 
competición, muy sugerente, 
consensuada en las fechas 
con los propios ju-
gadores, interesa-
dos en disputarlo 
ahora en el final 
de la pretempora-
da”, comentaba 
Carlos Almazán, di-
rector generar de 
Hexagon. 

Martín Di Nen-
no, que jugará con 
el equipo de Murray 
“formando pareja 
con Tello”, aunque 
él disputará el año 
con Stupaczuk, comentaba en 
la presentación del acto que 
“este torneo nos viene bien a 
los jugadores, por ver cómo se 
da, porque es diferente, y por-
que nos saca por unos días de 
una pretemporada que está 
siendo brutal”.

Salvo Marta Ortega y Gem-
ma Triay, compañeras en 2023, 
y Fernando Belasteguín y Lucho 
Capra, que se unen para 2024, 
los jugadores están intercam-
biados de sus parejas habitua-
les, lo que le concede a esta 
competición de un interés ex-

tra en el que cada 
equipo va sumando 
los puntos de sus 
tres parejas (mas-
culina, femenina y 
joven).

Como promo-
ción del pádel y del 
torneo, en la madri-
leña Plaza de Co-
lón se ha levantado 
esta semana y has-
ta el próximo día 21 
de enero una répli-
ca de la pista de 

juego del torneo, en la que se 
invita a los aficionados a que 
participen a practicar algún gol-
pe desafiando al frío y a la llu-
via (cancha al aire libre) en una 
de las zonas más emblemá-
ticas de la ciudad madrileña. 
Suerte si pueden reservarla.El medallista olímpico Ernesto Pérez Lobo.
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José Luis Martínez-Almeida, junto con Bea González en la presentación de la Hexagon Cup en Colón.

Equipos 
Nadal, 

Murray o 
Eva Longoria 
son algunos 

de los 
‘presidentes’

pádel
NACE LA HEXAGON CUP



D
ia
ri
o
a
s

|v
ie
rn
e
s
,
1
9
d
e
e
n
e
ro

d
e
2
0
2
4

 8


